

加西ふるさと春ミーティング 質問等一覧

校区名		開催日時・場所	参加者数
富合小学校区		2月5日(火) 19:00 ~ 20:50 別府西町公民館	38名
ふるさと創造会議に関する質問			
No	意見概要	市の回答など	
1	検討委員会の構成は。	学識経験者1名、区長会・老人会・婦人会・PTAの代表、代表区長・区長のOB 計18名	
2	区長職は忙しい上に、新たな組織を作るとなると、代表や役員の成り手が出てこないのではないかと。	円卓会議でいろいろな立場の方同士で話し合ってください。	
3	ふるさと創造会議については理解をしているが、交付金は町単位で出るのか。頑張っている地域や町に、補助を出して欲しい。	交付金については、地域(小学校区単位)でと考えております。	
4	ふるさと創造会議も自治会の中で思いを強くしないといけない。自治会の中でも雰囲気作りをしていかなければいけないと思っている。今ある行事に町民がいきいきと参加するにはどうすればいいかを考えればいいのかと思っている。町民にも役をつける。役割や立場を与えることで、人はいきいきとしてくる。	意見として拝聴	
5	高齢化率が30%近くになっていると思う。その65歳以上の方が参加できるようにサロンを始めようかと思っている。	意見として拝聴	

6	加西市の特色や場所をアピールして欲しい。	加西市は他市に勝っているところも多く、それを見つめ直す必要があると考えます。その一つとして播磨国風土記を3年かけてPRしていきます。この4月には推進室を創設する予定です。
7	ふるさと創造会議のモデルやどのようなことが部会として取り組めるのか。参考事例があれば教えて欲しい。	先進地として、市内であれば宇仁郷。市外で頑張っている地域は朝来市や明石市。県外では伊賀市や高浜市などがあります。事業としては、防犯・福祉に関して取り組まれる例が多いようです。
8	既存の組織を使うというのはいいが、新たな業務が増えることは十分に検討していただきたい。	学識者からは、これ以上仕事を増やすことはしてはいけないと指摘を受けております。この取り組みは、区長やいろんな委員さんの仕事をどう軽減していくかを実践していきたいと考えております。そのために市は、積極的に関わってまいります。やがて自立できる体制をとらせていただき、責任感を持って活動する組織にしたいと重いつております。
9	ふるさと創造会議については、各町でいろいろ取り組まれている。あえて、校区単位にしないといけないのか。	例えば多加野地区の場合、区長会としては一つであるが、小学校区としては日吉と宇仁を分かれます。宇仁郷には都染町も関わっておられます。地域の分け方には柔軟性を持たせることは可能であると思っております。伝統文化は地区。結果的に小学校区になってくるので、風土が似ている地域での実施を考えています。
10	宇仁郷は、小学校建設がテーマでまとまったが、区長さんは、それ以外に町を統括しないといけないので、今の説明資料であれば、今ある組織に中二階を作るような印象になってしまうのではないかと。 町ではなく、校区でするには、成功事例を享受しないと進みにくいと思う。モチベーションを作らないといけないと思う。	思いを実現できる組織にしていきたいと考えております。担うべき役割を担えば自分達の思いが実現しやすいのではないかと。小学校区であれば、思いを共有しやすい単位であるので、実施しやすい単位であると思っております。自分達の行動範囲を過去振り替えてみると、やはり小学校区単位で行動していたなと思っております。市から権限や予算を渡していく単位としては、校区単位を考えています。

11	行政の押し付けにならないようにしてほしい。	意見として拝聴
その他市政に関するご意見		
12	結婚した夫婦が10人いたらその内25%が市外に住みたいと言っている。5万人都市再生に向けての市の具体的な施策は。	下里地区にある教育研修所跡地を H27 年には分譲を始めたいと考えています。可能な限り安い価格で売り出したい。新婚世帯の家賃補助を H25年度より再開を計画しています。給食センターは、来年には稼働させます。
13	加西インター周辺の整備をすればどうか。	インター周辺については、市が率先して整備していきたいと思っております。
14	5万人再生よりも市の姿勢を変えていく必要がある。	意見として拝聴
15	市職員の対応が良かった。(病院職員) 三枝特別顧問の就任も良い。新聞に新規就農の話題が上ることが良い。良いところをどんどん伸ばしてほしい。	三枝特別顧問も市長の任期の間は就任していただくつもりです。
16	農業用マルチシートをクリーンセンターで受け取ってもらえなかった。	産廃扱いとなるため、JAで回収を行なっています。
17	NHKの6時30分頃から、県内の市町を回る番組がある。まだ、加西市は来ていないと思うので誘致してほしい。	意見として拝聴
18	加西は良いところ、住みよいところと思う。しかし、加西市のことを知らない人が多いと思う。市民が勉強する、小学生の頃に加西市の良さを教えないといけない。 加西市民は勤勉で人間性を他市の方から評価されている。	意見として拝聴
19	3月にクリーンキャンペーンを検討しているが、なにか楽しい取り組みにしたいが何か例があるか。	意見として拝聴

20	<p>(19の発言を受け)私の町では、クリーンキャンペーンの後に花見を実施します。3世代交流もしている。これを楽しみにしている人が増えてきている。グラウンドゴルフもしている。</p>	<p>意見として拝聴</p>
21	<p>農地水環境の予算はどうなっていくのか。国の補正を踏まえてどうなっていくのか。</p>	<p>共同活動については、変更はありません。交流活動については、加西市においては積極的に参加しているので、88件採択されています。採択されていない組織について、新たに採択されていくと思います。</p>
22	<p>国の補正予算について、今から申請しても間に合うのか。どのような事業が対象なのか。</p>	<p>今の大型補正については、申請している分が対象。加西市では、H28年までに行なう小学校の耐震化・ため池改修については、対象となると予想しています。当初、予定していたものより枠組みが大きくなり、元気づくり交付金として借金分の一部補填可能となります。地域の要望について、前倒しで進めていける環境になってきていると実感しています。</p>